

## NOTRE-DAME DE LOURDES.

(Suite.)

### VII.—L'IMMACULEE ET L'INFAILLIBLE.

Dans ce grand combat entre le rationalisme et la vérité, les journaux de la libre pensée, les vieux voltairiens, la police et l'administration ne se tenaient point pour battus. Le préfet de Tarbes, catholique sincère, mais indépendant, dont M. Lasserre a buriné un portrait à la façon de Callot, croyait aux miracles de l'Évangile, mais d'après lui, Dieu devait s'arrêter là et se contenter de ce minimum de Surnaturel, si loyalement concédé. Il s'entendit avec le grand pontife Rouland, alors ministre des cultes, pour étouffer ce Surnaturel qui n'était pas dans l'Évangile ; il fit enlever les *ex voto* de la Grotte, et fermer la Grotte elle-même, au milieu de l'indignation universelle. Il fallut recourir jusqu'à l'empereur, alors à Biarritz, pour obtenir la cessation de ces vexations aussi ridicules qu'odieuses. Le malencontreux préfet fut nommé à la première préfecture vacante ; par une douce ironie de la Providence, il ne fut renvoyé par Notre-Dame de Lourdes que pour tomber entre les mains de Notre-Dame de la Salette : de Tarbes, il passa à Grenoble. Incorrigible, il disait que s'il eût été préfet de Grenoble en 1846, il eût mis bon ordre à l'apparition et "aux superstitions" de la Salette. Le pauvre homme mourut quelques années après d'une attaque d'apoplexie.

Le Pape Pie IX croit à Lourdes comme il croit à la Salette ; dans un bref du 4 septembre 1869, il écrit à M. Lasserre : *Vous venez d'employer vos soins à prouver et à établir la récente Apparition de la très-clémentine Mère de Dieu ; et cela d'une telle manière que la lutte même de l'humaine malice contre la miséricorde divine sert précisément à faire ressortir, avec plus de force et d'éclat, la lumineuse évidence du fait.* (1)

Bernadette continuait à se rendre à la Grotte mais la Vision n'apparaissait plus. Cependant le peuple espérait toujours, et accompagnait la bergère. Avec elle, il croyait chaque fois aller à la rencontre de la Vierge des Pyrénées.

Le 25 mars, fête de l'Annonciation, Bernadette se sentit poussée à Mas-sabeille par un attrait bien connu. Elle se mit en prière, et bientôt la transfiguration de son visage annonça qu'elle voyait. Elle avait plusieurs fois demandé son nom à la Dame qui ne lui avait répondu que par des sourires. Ce jour là, elle lui dit encore :

(1) *Novam clementissimæ Dei Matris apparitionem ita testatam facere curaveris, ut e conflictu ipso humanæ malitiæ cum cœlesti misericordia claritas eventus firmior ac luculentior appareret.*